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Во время своего визита в Свердловскую область в феврале прошлого года Президент России Владимир Путин 
особое внимание уделил социальным объектам. Глава государства осмотрел одно из старейших образовательных 
учреждений Нижнего Тагила – школу № 32 – и дал поручение провести капитальный ремонт в травматологическом 
пункте Городской больницы № 1

KR
EM

LI
N

.R
U

 /
 А

Л
ЕК

СА
Н

Д
Р 

К
АЗ

АК
О

В,
 Р

И
А 

Н
О

ВО
СТ

И
 /

 C
C 

BY
 4

.0

Провести капитальный 
ремонт социально значимого 
подразделения медучреждения 
и оснастить его современным 
медицинским оборудованием 
поручил Президент России 
Владимир ПУТИН, посетивший 
город в феврале 2024 года.

По решению губернатора Ев-
гения Куйвашева из областного 
бюджета была оперативно вы-
делена субсидия на разработку 
проектной документации. Стои-
мость работ составила более 130 
миллионов рублей, кроме то-
го, для оснащения травмпункта 
мед учреждению при содействии 
регионального минздрава выде-
лена субсидия в размере около 
18,5 миллиона рублей.

Общая площадь здания со-
ставляет около 1,4 тысячи ква-
дратных метров. Соблюдение 
технических регламентов, стан-
дартов, проектных решений и 
объемов работ обеспечивалось 
на всех этапах строительства. 

Напомним, что сотрудни-
ки травматологического пункта 
Городской больницы №1 в кру-
глосуточном режиме оказыва-
ют помощь жителям не только 
Нижнего Тагила, но и всего Гор-
нозаводского округа. В среднем 
за год здесь принимают порядка 
54 тысяч человек.
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>2 тысяч 
рабочих мест

будет создано после реализации 
двух инвестпроектов 
на площадке «Патруши» 
«Титановой долины»

Накануне их одобрил 
экспертный совет особой 
экономической зоны. Один 
из инвестпроектов предполагает 
создание инновационного 
распределительного центра 
с общим объемом инвестиций 
8,7 миллиарда рублей. 
Планируется создать 1,5 тысячи 
рабочих мест. Второй направлен 
на создание автоматизированного 
логистического комплекса 
с общим объемом инвестиций 
417 миллионов рублей. Здесь будет 
создано более 500 рабочих мест.

13
миллионов 
рублей

составил объем инвестиций 
в новое производство одного 
из резидентов индустриального 
парка «Богословский»

«Богословский кабельный завод» 
расширяет свое производство 
с господдержкой. На заводе 
готовятся к запуску новой 
кабельно-проводниковой 
продукции, востребованной 
в различных секторах 
экономики. Уже смонтированы 
две экструзионные линии: 
для изготовления и монтажа кабеля 
мелких сечений. С помощью этого 
оборудования завод расширил 
номенклатуру и диапазон секций 
гибкого, силового и контрольного 
кабеля. Кабели востребованы 
в таких отраслях, как строительство, 
бытовой ремонт, машиностроение.
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Задать вопрос замруководителя можно: 

«прямая линия» 

8 (800) 302-04-55

11:00 – 12:00 4 февраля
вторник

с заместителем руководителя УФНС России 

по Свердловской области Мариной РЯБОВОЙ
4 февраля в редакции «Областной газеты» пройдет прямая линия 
с заместителем руководителя УФНС России по Свердловской области 
Мариной Рябовой.

Наш гость расскажет про особенности декларационной кампании 2025 года 
и ответит на вопросы:
 как и в какие сроки необходимо отчитаться о доходах в 2024 году,
 как получить налоговый вычет по НДФЛ. 

Ответы на все вопросы будут опубликованы 
в «Областной газете».

По поручению 
Президента
В Нижнем Тагиле после капитального обновления открылось одно из значимых 

медучреждений 
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На севере 
Свердловской 
области 
устанавливают 
знаки 
турнавигации

Знаки туристической 
навигации установлены 
на дорогах общего 
пользования в Северном 
управленческом округе 
Свердловской области. 
Они призваны облегчить 
передвижение туристов 
по региону, улучшая 
их ориентацию на местности 
и доступ к информации 
о достопримечательностях 
в рамках программы 
«Развитие автомобильного 
туризма в Свердловской 
области до 2030 года».

«По поручению губернатора 
Свердловской области Евгения 
Куйвашева департамент 
по развитию туризма 
и индустрии гостеприимства 
совместно с министерством 
транспорта и дорожного 
хозяйства определили 
наиболее популярные 
объекты туристского показа 
на севере региона. Именно 
к ним установили 26 знаков 
туристской навигации на дорогах 
общего пользования. Это 
поможет туристам лучше 
ориентироваться на местности, 
сделает путешествия 
по Свердловской области более 
комфортными», – рассказала 
директор департамента 
по развитию туризма 
и индустрии гостеприимства 
Свердловской области Эльмира 
Туканова.

Новые знаки турнавигации 
установлены в Верхотурье, 
Серове, Краснотурьинске, 
Нижней Туре, Североуральске, 
Волчанске, Ивделе и Новой 
Ляле. В том числе они 
указывают на Верхотурский 
кремль, Ивдельский историко-
этнографический музей, 
памятник природы Скалы 
Ёлкинские.

Всего в планах установка 
44 знаков туристической 
навигации по Свердловской 
области. В 2025 году 
работа будет продолжена 
по направлению национальных 
маршрутов: Демидовскому 
и Императорскому.

Напомним, программу 
по развитию автомобильного 
туризма до 2030 года подписал 
губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев. 
Документ предусматривает 
создание условий для 
увеличения числа кемпингов 
и кемпстоянок, разработку 
рекомендаций для объектов 
дорожного и придорожного 
сервиса по обслуживанию 
туристов, создание новых 
парковочных зон вблизи 
объектов показа, обеспечение 
мобильной связью и интернет-
соединением приоритетных для 
туризма направлений, развитие 
сети туристско-рекреационных 
троп.
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Инвестиции со вкусом
Режевской хлебокомбинат с господдержкой открыл новый склад и запустил производство 

слоеных булочек

Максим НАЧИНОВ

Министр инвестиций 
и развития Свердловской 
области Вадим ТРЕТЬЯКОВ 
дал старт работе нового 
склада готовой продукции 
компании «Реж-хлеб». Этот 
объект позволит увеличить 
производственные площади, 
а также объем и ассортимент 
выпуска хлебобулочных 
изделий в регионе.

– Режевской хлебокомбинат 
успешно решает задачу, постав-
ленную губернатором Евгением 
Куйвашевым, по обеспечению 
продовольственной безопасно-
сти. Проект расширения про-
изводства сопровождало наше 
Агентство по привлечению ин-
вестиций. Компания приобре-
ла земельный участок, специа-
листы агентства помогли офор-
мить его для использования под 
пищевое производство, – отме-
тил Вадим Третьяков.

«Реж-хлеб» – один из старей-
ших производителей хлеба и 
кондитерских изделий в реги-
оне. Производство здесь запу-
щено в 1972 году. Сейчас хлебо-
комбинат выпускает 30 тысяч 
тонн продукции в год. На семи 
производственных линиях про-
изводят несколько десятков ви-
дов наименований: традицион-
ный хлеб, батоны, сладкие слой-
ки, знаменитый Свердловский 
кекс. Они продаются в городах 
Среднего Урала и соседних ре-
гионов, продукцию развозят по 
168 маршрутам.

Инвестиции в расширение 
бизнеса составили 105 милли-
онов рублей, создано 16 новых 
рабочих мест.

– В какой-то момент нам ста-
ло не хватать площадей. Тогда 
мы решили построить новое по-
мещение и перенести туда склад 
готовой продукции. А на осво-
бодившиеся производствен-

ные площади мы поставили но-
вое оборудование и за счет это-
го расширили ассортимент. До-
бавились несколько видов слое-
ных изделий – слойки с вишней, 
черникой, абрикосом и творо-
гом. А на новом складе могут од-
новременно грузиться 30 марш-
рутов, что позволяет быстро 
и вовремя доставлять продук-
цию,  – рассказала заместитель 
генерального директора компа-
нии «Реж-хлеб» Елена Чуева.

Благодаря переносу склада 
хлебокомбинат сможет выпу-
скать 120 тонн продукции в сут-
ки, из них 10 тонн – булочки с 
начинками.

Ранее более 400 миллионов 
рублей было выделено на мо-
дернизацию другого крупно-
го предприятия АПК – Ирбит-
ского молочного завода. День-
ги пойдут на приобретение но-

вого оборудования, необходи-
мого для реконструкции, авто-
матизации и увеличения про-
изводства.

Модернизация предприя-
тия позволит повысить каче-
ство выпускаемой продукции 
и увеличить объемы перера-
ботки молока, которое благо-
даря отечественному современ-
ному оборудованию проходит 
тщательную проверку каче-
ства на наличие вредных ком-
понентов. Так, на Ирбитском 
молочном заводе будут орга-
низованы два новых участка: 
по производству термостатной 
продукции и розливу молоч-
ных продуктов. В цехе по изго-
товлению творожных десер-
тов появится аппарат для фа-
совки, а для создания йогуртов 
установят автоматическую ли-
нию производства, фасовки и 

укладки продукции, дополнен-
ную системой охлаждения.

– Сегодня Ирбитский мол-
завод – это мощный производ-
ственный комплекс, перера-
батывающий порядка 180 ты-
сяч тонн молока в год. Все сы-
рье предприятие получает от по-
ставщиков Свердловской обла-
сти. Продукция завода известна 
далеко за пределами Свердлов-
ской области. Товары ирбитско-
го производства продаются в ма-
газинах Курганской, Тюменской, 
Челябинской областей, Хан-
ты-Мансийского и Ямало-Не-
нецкого автономных округов, Ре-
спублики Башкортостан и Перм-
ского края, – рассказала замести-
тель министра агропромышлен-
ного комплекса и потребитель-
ского рынка Свердловской обла-
сти Светлана Терехова.

Вадим Третьяков отметил, что хлебокомбинат успешно решает задачу по обеспечению продовольственной 
безопасности Свердловской области
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Контроль и профилактика дают результат
Объем незаконных рубок в свердловских лесах сократился почти вдвое

В 2024 году объем незаконной 
рубки в лесах Свердловской 
области сократился 
на 44% по сравнению 
с предыдущим годом. Чтобы 
достичь таких результатов, 
сотрудники регионального 
минприроды и лесничеств 
проводили патрульные 
рейды и профилактическую 
работу в усиленном режиме. 
Кроме того, значимую роль 
в сохранении уральских 
лесов сыграл дистанционный 
мониторинг.

Напомним, что необходи-
мость системного повыше-
ния эффективности контроля 
в лесохозяйственном комплек-
се ранее обозначил губернатор 

Свердловской области Евгений 
Куйвашев.

– В 2024 году территория лес-
ного фонда Свердловской об-
ласти обследовалась при помо-
щи космической съемки, и та-
кой мониторинг показал себя 
как эффективный метод борь-
бы с незаконными рубками де-
ревьев. Благодаря полученным 
снимкам из космоса сотрудни-
ки лесничеств не только пресе-
кают нарушения, но и коррек-
тируют маршруты патрулиро-
вания лесов, чтобы не допустить 
подобного в будущем. В 2025 го-
ду наблюдение за обстановкой 
в уральских лесах при помощи 
космических спутников про-
должится, – рассказал министр 
природных ресурсов и эколо-

гии Свердловской области Де-
нис Мамонтов.

Видя любое изменение на 
космоснимках, специалисты 
Рос лесинфорга проводят анализ 
законности такого изменения 
на основании имеющейся базы 
данных в информационной си-
стеме ЛесЕГАИС, выясняют, есть 
ли на данный участок разреши-
тельные документы. Если грани-
цы обнаруженной рубки не со-
ответствуют разрешительному 
документу или такой документ 
на данный участок отсутствует, 
то незамедлительно информи-
руются специалисты региональ-
ного минприроды.

Напомним, в 2025 году для 
эффективной профилактиче-
ской работы, направленной на 

сохранение лесов Среднего Ура-
ла, лесничие Свердловской об-
ласти проведут свыше 17 тысяч 
патрулирований на территории 
лесного фонда. Они будут в том 
числе следить за работой лесо-
заготовительной техники, на ко-
торой запрещено работать в лесу 
без средств навигационного кон-
троля и без документов на рубки.

Штрафы на физических лиц 
могут составить до двух тысяч 
рублей, на должностных – до 50 
тысяч рублей, на предпринима-
телей – от 50 до 100 тысяч, юри-
дические лица заплатят от 300 
до 500 тысяч рублей. Кроме то-
го, предприятия могут лишить-
ся машин и оборудования.
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«Красота человека в сравнении со всеми 

другими наиболее целесообразно 

устроенными животными – это, кроме 

совершенства, еще и универсальность 

назначения, усиленная и отточенная 

умственной деятельностью, воспитанием».  

Иван Ефремов 
«Сердце змеи»

Три дня сплошного веселья
Так прошла «Зимняя школа КВН» в поселке Арти

Огромное количество 
хороших юмористических 
сценок можно было увидеть 
недавно в Артинском 
лицее. С 6 по 8 января там 
прошла «Зимняя школа 
КВН-2025», мероприятие 
областного оздоровительно-
образовательного проекта. 

По словам ее организатора 
Андрея Машинкина, специали-
ста объединения детских, под-
ростковых и молодежных клу-
бов Артинского МО, «Школа 
КВН» в нашем поселке прово-
дится два раза в год – зимой и ле-
том уже с 2007 года. Ее цель – на-
учить детей правильно шутить. 
Как это правильно? Значит, шу-
тить «по возрасту», на такие те-
мы, которые интересны и по-
нятны детям, а также правиль-
но выставлять шутки. Причем, 
каких-то определенных тем на 
протяжении реализации всего 
проекта не задавали, дети пи-
сали о том, что их интересует, 
и  миниатюры получились абсо-
лютно разными, длительность 
каждой – до 30 секунд. 

На «Школу» в п. Арти съеха-
лись команды из разных горо-
дов Свердловской области – Но-
воуральска, Красноуфимска, 
Качканара, Екатеринбурга, Ка-
мышлова и Камышловского 
района. Три дня ребята посеща-
ли мастер-классы, писали юмо-
ристические рассказы и сцена-
рии, из которых собрали потом 
цельные выступления и пока-
зали их на гала-концерте 8 ян-
варя. В итоге победы в номина-
циях распределились так: «Луч-
ший актер проекта» – Тимофей 
Кузнецов, команда КВН «Камы-
шловские», 1-е место – «Камы-
шловские» (Камышлов и Камы-
шловский район), 2-е место  – 
«Ë-моë» (Арти и Новоуральск), 
3-е место – «Максик» (г. Екате-
ринбург); «Лучшая шутка» – ко-
манды «Фрекен Бок» и «Напере-
косяк» (г. Красноуфимск); «Луч-
ший номер» – «Братья Славяна» 
(г. Качканар); «Лучшая миниа-
тюра» – «Они мне нравятся» (Ар-
тинский лицей), «Осторожно, ве-
село!» (Артинский лицей), «Мы в 
тренде» («Сигмули первой шко-
лы», школа №1, п. Арти). 

– Такие школы нужно про-
водить как в крупных городах, 
так и в небольших населенных 
пунктах, – считает Андрей Вик-
торович. – Польза в том, что де-
ти учатся импровизировать, 
и,  соответственно, что-то по-
знают. Это возможность попро-
бовать себя, понять, что нра-
вится именно тебе. А еще КВН – 
один из способов познакомить-
ся со множеством профессио-
нальных сфер, связанных со 
сценой, телевидением, рекла-
мой, продюсированием и т. п. 
И это не просто теоретическое 
знакомство – здесь все познает-
ся через голову, руки и ноги: ре-
бята сами сочиняют сюжеты и 
шутки, ставят танцы и миниа-
тюры, шьют костюмы, изготав-
ливают реквизит. 

А что же о «Школе КВН» гово-
рят дети? Своими впечатления-
ми поделилась Арина Машинки-
на: 

– Для меня «Школа КВН» 
прошла очень хорошо. Бы-
ло много мастер-классов для 
новичков в КВН по написа-
нию юмористических текстов, 

был конкурс на импровиза-
цию. Сказать, что я чему-то на-
училась, я не могу, ведь эти азы 
КВН я знаю уже давно, но спо-
собность в написании шуток 
у меня укрепилась. Атмосфе-
ра дружбы и сплочения дава-
ла ощущение комфорта. Мы 
находились рядом друг с дру-
гом, что помогало нам боль-
ше общаться, знакомиться 
с  участниками других команд, 
а сама я участвовала в команде 
«Ë-моë».

Многие ребята, по сло-
вам организаторов, благода-
ря игре в КВН смогли выбрать 
свой путь в жизни, профессию. 
Может, кто-то был о себе не-
высокого мнения, а в команде 
стал незаменимым человеком. 
За  эти три дня ребята насмея-
лись, нашутились и наобща-
лись, а сейчас будут отдыхать, 
набираться сил и придумывать 
новые шутки, но уже для «Лет-
ней школы КВН»!

Полина БЕССОНОВА, 
юнкор газеты 
«Голос Лицея», п. Арти
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Январь 
прошел. 
Интересно

Много лет назад, когда 
я училась в школе, мы 
высчитывали, по сколько 
лет нам будет, когда наступит 
2000 год, начнется третье 
тысячелетие современного 
летоисчисления, которое 
ведет свой отсчет, как 
известно, от Рождества 
Христова. Это казалось 
немыслимой временной 
далью. 

И вот уже наступил 
последний год первой четверти 
того «далекого» тысячелетия. 
Кому не жаль прожитых лет? 
Тому, кто был в постоянном 
движении, развитии, кто ставил 
новые цели и достигал их. 
Кто умел в каждом дне, в каждой 
детали окружающего мира 
находить что-то интересное, 
а если не находил – создавал сам. 

Эти «правила жизни» 
не поменялись. Время течет 
одинаково для всех, но кому-то 
есть что вспомнить, а кто-
то на вопрос «Как прошли 
зимние каникулы?» может лишь 
ответить: «Ничего интересного».

У ребят, которые написали 
в этот номер, интересное 
точно было. Одни учились 
сочинять юмористические 
сценки – увлекательно! Другие 
участвовали в организации 
в январе лыжных гонок на 
призы «Областной газеты» 
– вставали на лыжи или 
в качестве волонтеров 
помогали это сделать другим 
желающим. Третьи постигали 
азы журналистики на окружном 
медиафестивале, который 
привлек внимание юнкоров 
со всей области.

Светлана ЛЕБЕДЕВА, 
руководитель 
проекта «ОГ-ого!»

Выступление сборной команды Арти+Новоуральск «Ё-моё»

VK.com
/ogogooblgazeta

ogogo.oblgazeta.ru

Материалы проекта «ОГ-ого!» 
можно прочитать на специальной 
странице сайта «Областной газеты» 
и на странице во «ВКонтакте»
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Знатоки избирательной системы
В Свердловской области в первую среду февраля 

проходит День молодого избирателя

Победители региональных 
этапов Всероссийской 
олимпиады школьников по 
вопросам избирательного права 
и избирательного процесса 
«Софиум» и Всероссийского 
конкурса среди студентов 
и молодых преподавателей, 
проявляющих интерес 
к правовым дисциплинам, 
правовой культуре в части 
избирательного права 
и избирательного процесса 
«Атмосфера» стали гостями 
председателя Избирательной 
комиссии Свердловской 
области Елены КЛИМЕНКО.

Среди участников встречи 
знатоков избирательного 
права с Еленой Клименко был 
корреспондент проекта  
«ОГ-ого!» Яков Коротков, 
который взял небольшие 
интервью у председателя 
Избирательной комиссии 
Свердловской области и 
региональных победителей 
 «Софиума» и «Атмосферы».

– Елена Викторовна, как вы 
считаете, какую обществен-
ную пользу могут принести та-
кие олимпиады как «Софиум» 
и «Атмосфера»?

– Участники олимпиады «Со-
фиум», представители Сверд-
ловской области, – хороший ка-
дровый резерв. Например, член 
областной комиссии Ирина Ви-
ноградова участвовала в кон-
курсе «Атмосфера», Алексей Га-
ляутдинов, член Избиратель-
ной комиссии Свердловской об-
ласти, участвовал и в конкур-
се «Мы выбираем будущее», и в 
олимпиаде «Софиум», и в «Ат-
мосфере». Роман Дорохин, за-
меститель министра культу-
ры, в прошлом – член моло-
дежной Избирательной комис-
сии Свердловской области. Ро-
ман Викторович тоже участво-
вал очень активно в конкурсах 
на знание избирательной систе-
мы. Уверена, что участие в таких 
конкурсах и олимпиадах дает 
людям основу, при помощи ко-
торой они в дальнейшем смогут 
увлеченно заниматься своим де-
лом.

– Изменилось ли количе-
ство молодых избирателей 
за последние несколько лет?

– Если сравнивать выборы 
Президента России в 2018 году 
и выборы Президента России 
в  2024 году, то количество при-
нявшей участие в голосовании 
молодежи увеличилось почти в 
два раза. 

– Как вы считаете, какие ме-
ры на уровне системы образова-
ния  могли бы помочь повысить 
уровень осведомленности мо-
лодежи в области избиратель-
ного права? 

– Все зависит от учителя, как 
он преподает свой предмет. Ес-
ли педагог любит свой пред-
мет, активно проявляет себя, 
то он имеет возможность пере-
дать эту любовь и своим учени-
кам. Мне кажется, что конкурсы, 
в том числе и «Атмосфера», спо-
собствуют поддержанию это-
го интереса. И  если конкурсы 
«Софиум» и «Атмосфера» про-
водятся Центральной избира-
тельной комиссией, то «Выби-
раем будущее» – это наш регио-
нальный конкурс, недавно мы 
отмечали его двадцатилетний 
юбилей. Вот выходим уже на 
третий десяток, что очень раду-

ет, это действительно вовлекает 
молодежь.

А как выглядит олимпиада 
глазами участника? Об этом 
рассказал вышедший 
в финал олимпиады 
«Софиум» Михаил Ивотин, 
школьник из Талицы:

– Михаил, расскажите, по-
жалуйста, что из себя представ-
ляла олимпиада?

– На первом этапе нужно 
было подготовить тест в печат-
ном виде и эссе – в электрон-
ном. После чего следовал вто-
рой этап. Вообще, я в «Софиу-
ме» участвую уже второй год, 
но в прошлом году не прошел 
дальше эссе.

– Как проходила ваша под-
готовка к олимпиаде?

– Прежде всего она пред-
ставляла из себя более углу-
бленное изучение школьно-
го курса права, именно изби-
рательной системы, а также 
 изучение различных норма-
тивно-правовых актов.

– Как вы считаете, нужно 
ли повышать степень осведом-

ленности молодежи в области 
избирательного права? Если 
да, то  каким образом?

– Я считаю, что повышать 
осведомленность молодежи 
безусловно нужно, поскольку 
избирательный процесс – это 
как раз то, что оказывает очень 
сильное влияние на всю нашу 
жизнь.

– Существует такой стерео-
тип, что право – это что-то не-
нужное и неинтересное, ку-
ча хитрых формулировок 
и большой объем знаний…

– Именно в этом и заключа-
ется все самое интересное. Пра-
во – это все-таки термин очень 
широкий, подразумевающий 
под собой разные отрасли, и из-
бирательное право – в том чис-
ле. Интерес к праву всегда оз-
начает, что ты должен не зазу-
брить что-то одно, а постоянно 
познавать что-то новое из са-
мых разных областей.

Конкурс для студентов 
и молодых ученых тоже 
привлек большое внимание. 
Мнением об атмосфере 
«Атмосферы» поделился 
Антон Уфимцев:

– Расскажите, пожалуйста, 
о  конкурсе «Атмосфера» и о 
том, на какую тему была ваша 
работа.

– На конкурс нужно было на-
писать работу в одной из пред-
ложенных номинаций. Моя ра-
бота в номинации «Научный 
фронт» была посвящена про-
блеме недостоверных и недей-
ствительных подписей. К при-
меру, есть кандидат-самовыдви-
женец, ему необходимо собрать 
определенное количество под-
писей, и как отличить недосто-
верные подписи от действи-
тельных в такой ситуации? Моя 
работа посвящена как раз этому 
вопросу.

– Связана ли как-то специ-
альность, которую вы сей-
час получаете, с правом вооб-
ще и избирательным правом – 
в частности? 

– Да, я учусь на юридическом 
факультете. Мы довольно часто 
взаимодействуем с различны-
ми государственными органа-
ми, вдобавок, в рамках факуль-
тета у нас действует Школа из-
бирательного права. Кроме то-
го, многие студенты факультета 
участвуют в деятельности раз-
личных органов молодежно-
го самоуправления, например, 
в Молодежном парламенте.

– Вы упомянули о Школе 
избирательного права, мож-
но рассказать об этом немного 
подробнее?

– Мне даже хочется назвать 
это «курсами повышения ква-
лификации», но это, пожалуй, 
будет чересчур громко. По сути, 
это встречи, на которые собира-
ются студенты и члены терри-
ториальной избирательной ко-
миссии. Члены избиркома де-
лятся с молодежью своими зна-
ниями и опытом, знакомят с де-
ятельностью избирательных 
органов, приглашают студентов 
помочь в деятельности избира-
тельной комиссии.

Яков КОРОТКОВ, 
Школа юного 
журналиста УрФУ

Всероссийская олимпиада 
школьников «Софиум» проводится 
с  2019  года среди учеников  10-11-х 
классов. 

В 2024 году в региональном эта-
пе олимпиады в Свердловской обла-
сти приняли участие 1 314 школьни-
ков из 72 муниципальных образова-
ний. 

Региональный этап проводил-
ся в два тура и предполагал серьез-
ную проверку знаний избиратель-
ного права и избирательного про-
цесса. В  первом туре участники ре-
шали ситуационные задачи и писали 
эссе. Четверо лучших – Арина Яло-
вец (Екатеринбург), Михаил Ивотин 

(Талица), Даниил Ярмолаев (Крас-
ноуфимский район), Юлия Ермо-
ла (Нижний Тагил) – во втором туре 
проходили тестирование. 

По результатам регионального 
этапа Михаил Ивотин и Арина Яло-
вец признаны победителями. Именно 
они представят регион на федераль-
ном этапе, который пройдет в Москве 
весной 2025 года. 

Победители заключительно-
го этапа получают дополнитель-
ные баллы при поступлении в МГЮУ 
им. О.Е. Кутафина (для учеников  11-х 
классов), возможность побывать на 
одной из смен МДЦ «Артек» (для уче-
ников 10-х классов). 

Среди студентов и молодых пре-
подавателей, проявляющих интерес 
к правовым дисциплинам, проводит-
ся Всероссийский конкурс «Атмосфе-
ра» на лучшую работу по вопросам 
избирательного права и избиратель-
ного процесса, повышения правовой 
и политической культуры избирате-
лей (участников референдума), ор-
ганизаторов выборов в органы госу-
дарственной власти, органы местно-
го само управления в Российской Фе-
дерации и участников избиратель-
ных кампаний среди лиц, обучающих-
ся по программам среднего профес-
сионального образования, образова-
тельным программам высшего обра-

зования, педагогических работников 
организаций, осуществляющих обра-
зовательную деятельность по образо-
вательным программам основного об-
щего образования, образовательным 
программам среднего общего образо-
вания, основным профессиональным 
программам и дополнительным обра-
зовательным программам. 

В 2024 году на региональный этап 
поступило 36 работ из 15 муниципаль-
ных образований Свердловской обла-
сти.

В номинации «Методстанция» по-
бедителем признана работа учите-
ля истории и обществознания школы 
с. Курьи Сухоложского района Владис-

лава Коковина «Сборник материалов 
для занятий в  рамках тематической 
смены лагеря дневного пребывания 
«Школа юного избирателя».

В номинации «Научный фронт» – 
работа Антона Уфимцева, студента 
Уральского государственного юриди-
ческого университета имени В.Ф. Яков-
лева, «Проблемы квалификации недо-
стоверных и недействительных подпи-
сей, содержащихся в «цепочках», обна-
руженных в подписных листах». 

Эти работы будут оценены на фе-
деральном этапе конкурса, финал со-
стоится в наступившем 2025  году. По-
бедитель в каждой номинации получа-
ет 150 тысяч рублей.
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«Здесь все по-настоящему»
В Верхней Пышме прошел ставший уже традиционным 

Международный кинофестиваль «Медный цветок»

Директор и основатель 
«Медного цветка» – Мантавиа 
МАРВАХ, фестиваль 
проводится при поддержке 
фонда «Достойным – Лучшее» 
и Президентского фонда 
культурных инициатив. В этом 
году отборочный комитет 
отсмотрел более 750 фильмов 
из 59 стран мира и выбрал 
89 лучших. А еще в этом году 
информационным партнером 
«Медного цветка» стали 
«Областная газета» и наш 
проект «ОГ-ого!».

– Это был самый успешный 
сезон для нас, – заявил Манта-
вия Марвах. – Отмечу, что способ-
ность показать жизнь такой, ка-
кая она есть на самом деле, – чер-
та по-настоящему талантливых 
режиссеров.

Он подчеркнул, что особенно 
оценил искренность представ-
ленных фильмов. Режиссер Зоя 
Киреева, эксперт конкурса, от-
метила, что большая часть работ 
кинофестиваля была снята под-
ростками.

– Чувствительность по от-
ношению к окружающему ми-
ру – вот то, с чего начинается ка-
чественный фильм, – отметила 
она.

Актриса театра и кино, член 
жюри фестиваля Дина Корзун 
рассказала, что «Медный цветок» 
стал для нее уникальным приме-
ром баланса между внешним и 
внутренним: «У нас есть огром-
ное количество фестивалей, 

а этот особенный. Здесь все каче-
ственно, по-настоящему, блестя-
ще».

Победителей наградили в че-
тырех возрастных категориях: от 
0 до 11 лет, от 12 до 15 лет, от 16 
до 18 лет, старше 18 лет. В первой 
категории лучшим стал фильм 
«Весна» Алисы Меняйкиной, в ка-
тегории от 12 до 15 лет победи-
ла Ирина Буря с короткометраж-
ной картиной «Чарли-Чарли». 
Среди ребят в возрасте от 16 до 18 
лет победителем была признана 
пермский режиссер Валерия Воз-

женникова с фильмом «Мечтать 
разрешается». 

– Я люблю мечтать, поэтому 
сделала тему мечты централь-
ной в своей работе. Когда сказали, 
что я победила, я сначала не пове-
рила. Это огромная мотивация, 
чтобы творить дальше! – подели-
лась Валерия.

Не менее шокирован своим 
результатом был и московский 
режиссер Даниил Франгян: его 
фильм «Портрет из Делфта» по-
лучил молодежный Гран-при в 
категории «Режиссеры до 18 лет». 

Эту картину показали на церемо-
нии открытия фестиваля. 

Режиссеров старше 18 лет 
также наградили в четырех но-
минациях: «Лучший докумен-
тальный фильм» («Скала» Ал-
тынай Адамалиевой, Кыргыз-
стан), «Лучший анимационный 
фильм» («Гимнастка» Анны Ку-
зиной, Россия), «Лучший корот-
кометражный фильм» («Тай-
ное зерно» Чон Ен Бен, Южная 
Корея) и «Лучшая драма» («раз-
МАЗНЯ» Андрея Абакумова, Рос-
сия).

Свои специальные призы ре-
жиссерам вручили также парт-
неры фестиваля: фонд «Достой-
ным – Лучшее» (фильм «Служе-
ние» Софии Кузьминых, Россия) 
и компания «Ростелеком» (ра-
бота «Близкие люди» режиссе-
ра Светланы Белкиной, Россия). 
Специальный приз директора 
кинофестиваля присужден Ма-
рианне Фроловой за короткоме-
тражную картину «Свеча жела-
ний», которая была показана на 
закрытии смотра.

По сюжету исполнительни-
ца желаний по имени Тринад-
цать, которую сыграла юная ак-
триса Эмилина Посохова, ра-
ботает в отделе «Бытовых же-
ланий». Однажды Тринадцать 
твердо решает, что прежняя ра-
бота ей наскучила, идет на собе-
седование в другой отдел – ново-
годний. Там она получает важное 
задание: понять, чего хочет одна 
из главных героинь фильма – 
Элеонора, роль которой испол-
нила актриса Елена Золотарёва. 
Женщина в канун Нового года 
осталась совсем одна. Она хоте-
ла увидеть дочь и внуков, с кото-
рыми не общалась уже несколь-
ко лет. И это свершилось благо-
даря юной исполнительнице 
желаний. Трогательная история 
о любви к семье и новогоднем чу-
де стала одним из ярких откры-
тий «Медного цветка».

Алёна КВАСОВА,  
Школа юного 
журналиста УрФУ
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Мои новости - «Твои новости» 
Медиаконкурс Северного управленческого округа вышел за пределы Свердловской области

Я был участником конкурсной 
программы, и мне было очень 
приятно войти в шорт-лист 
победителей и призеров, 
присутствовать на подведении 
итогов. 

Итоги четвертого Медиа-
конкурса «Твои новости» бы-
ли торжественно подведены 
в  Центре детского творчества 
города Краснотурьинска.

В очень уютной и теплой об-
становке организатор конкурса 
Анастасия Бабушкина,  руково-
дитель молодежного информа-
ционного центра «MediaHub», 
рассказала гостям о статисти-
ке конкурса. Многие приятно 
удивились: по сравнению с пре-
дыдущими тремя конкурсами, 
этот побил абсолютно все ре-
корды! На конкурс было при-
слано 114 работ со всего Сред-
него Урала и даже из Кемеров-
ской области (Кузбасса). В  про-
шлом году заявок было 76, и 
участвовали лишь проживаю-
щие на территории нашего Се-

верного управленческого окру-
га юные корреспонденты. 

– По сути, наш конкурс уже 
вышел за рамки окружного, 
став областным, а то и всерос-

сийским. Количество участни-
ков радует и вдохновляет, го-
воря о том, что площадка «Твои 
новости» востребована и необ-
ходима школьникам, занимаю-

щимся журналистикой, – гово-
рит Анастасия Васильевна. 

Конкурс проходил в двух 
номинациях – «Информацион-
ный пост» и «Фоторепортаж». 
Во всех номинациях было боль-
шое количество достойных и 
интересных работ. Поэтому 
первое место (как собственно, и 
второе с третьим), заняли сразу 
несколько юнкоров.

Сам я, неожиданно для се-
бя, занял l-е место в номинации 
«Информационный пост», точ-
нее, разделил его с другими юн-
корами. Тему выбрал о «живом» 
концерте классической музы-
ки. Не сказать, что я фанат клас-
сики, но в душу она мне запада-
ет. «Живые» концерты класси-
ческой музыки в нашем городе 
проходят очень редко, по этому 
и решил осветить именно это 
событие – открытие филармо-
нического сезона концертов 
в  Краснотурьинске. Я стремил-
ся к призовым местам, но не ду-
мал, что будет первое.

Все призеры конкурса полу-

чили дипломы и приятные по-
дарки. Мне, например, вручи-
ли очень милую деревянную 
статуэтку, изготовленную ре-
бятами из детского технопарка 
«Кванториум» Краснотурьин-
ска. С напутственными слова-
ми выступили члены жюри: за-
меститель директора Цент ра 
детского творчества филолог 
Тамара Колмогорцева и глав-
ный редактор городской газеты 
«Заря Урала» Дмитрий Пантю-
хин, депутат городской думы 
Краснотурьинска Артём Вибе, 
оказавший поддержку конкур-
су. 

Надеюсь, что следующий 
юбилейный пятый конкурс 
«Твои новости» сможет полу-
чить статус Всероссийского и 
объединить еще больше та-
лантливых юнкоров.

Глеб ГАББАЗОВ,  
молодежный 
информационный 
центр «MediaHub», 
г. Краснотурьинск
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позвала юнкоров проявить спортивный дух
Спортсмены из разных городов 
Северного управленческого 
округа – Верхотурья, Серова, 
Карпинска, Лесного, Качканара 
и Североуральска – собрались 
5 января на стартовой 
поляне Центра развития 
физической культуры 
и спорта Новолялинского 
муниципального округа. 
Здесь состоялась очередная 
гонка на приз «Областной 
газеты». Приветствуя 
участников соревнований, 
Данил ПАЛИВОДА, 
представлявший «ОГ», 
подчеркнул, что она 
проводится уже в 29 раз! 
По сравнению с предыдущим 
годом количество участников 
значительно увеличилось, 
на старт вышли более 
150 спортсменов и любителей 
лыжного спорта.

Традиционно гонка состо-
яла из нескольких забегов: де-
вушки – на 2 км и 3 км, мужчи-
ны – на 3 км и 5 км. Ровно в 12:00 
первыми стартовали девушки 
и женщины, затем – юноши и 
мужчины. Каждый спортсмен 
получил сертификат участни-
ка и памятную медаль «90 лет 
Свердловской области». А по-
бедители и призеры в каждой 
возрастной категории выигра-
ли подписку на «Областную га-
зету».

Как отметил участник гонки 
Матвей Мардоса (г. Новая Ляля), 
трасса была очень мягкой, так 
как ночью перед соревнованием 
выпал снег, это усложнило про-
хождение дистанции. Матвей 
уже второй год подряд выигры-
вает в своем забеге, и сегодня 
ему удалось вырвать победу у со-
перника из г. Серова с разрывом 
всего в 1 секунду. Это позволило 
ему стать абсолютным победи-

телем на дистанции в 5 км и по-
лучить сертификат от партне-
ра гонки – сети спортивных ма-
газинов «Манарага». У женщин 
абсолютным победителем ста-
ла Станислава Самойлова из 
г.  Карпинска.

– Я участвую в этой гон-
ке, чтобы выиграть подписку 
на «Областную газету» для сво-
их близких – бабушки и дедуш-
ки. Иногда я и сам ее читаю, там 

печатают довольно интерес-
ные материалы. Участие в этих 
соревнованиях позволяет мне 
проявить свои навыки и поддер-
живать форму в сезоне, – сказал 
Матвей после объявления ре-
зультатов. 

Впервые в гонке приняла 
участие представитель моло-
дежного проекта «Областной га-
зеты» «ОГ-ого!», юнкор школь-
ного медиацентра из г. Новая 

Ляля Анастасия Кильдибекова. 
Она увлекается не только жур-
налистикой, но и лыжным спор-
том, поэтому для нее было осо-
бенно приятно пробежать дис-
танцию в 2 км с фирменным 
логотипом проекта в качестве 
стартового номера. Анастасия 
поделилась своими впечатлени-
ями: 

– Эта лыжная гонка стала 
значимым событием для ме-
ня. Именно такие мероприятия 
объединяют участников раз-
ных возрастов. Я в очередной 
раз убедилась в том, насколько 
лыжный спорт непрост. Все они 
вызывают у меня восхищение, 
конкретно – их дисциплиниро-
ванность, упорство и трудолю-
бие.

Анастасия также отметила, 
что журналистика схожа с лыж-
ным спортом тем, что две эти 
сферы требуют постоянного 
развития. Спортсменам для до-
стижения успеха необходимы 
регулярные тренировки, а для 
журналиста – постоянная прак-
тика. Надеемся, что юные корре-
спонденты молодежного проек-
та «Областной газеты» выйдут 
на старт юбилейной гонки в сле-
дующем году!

Дарья КУЗНЕЦОВА, 
медиацентр 
«Четверочка»,  
г. Новая Ляля
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Лыжня «Областной газеты»

...и попрактиковаться  
в спортивной журналистике

12 января на стадионе «Горняк» 
было людно и шумно: с раннего 
утра спортсмены готовились 
к участию в лыжных гонках 
на призы «Областной газеты», 
проходили регистрацию, 
выбирали номера.

Эта лыжная гонка – традици-
онный спортивный праздник, 
в  котором участвуют как спорт-
смены, так и любители данно-
го вида спорта. Этой зимой по-
добные соревнования уже состо-
ялись в Красноуфимске, Камы-
шловском районе и Новой Ляле. 
И вот настала очередь Северо-
уральска с его известной на весь 
Северный Урал лыжной трассой 
за рекой Вагран.

Участники были из городов 
и поселков Северного управлен-
ческого округа: Северо уральска, 
Волчанска, Краснотурьинска, 
Карпинска, Ивделя, Серова, Но-
вой Ляли, Черёмухово, Кальи – 
всего 162 спортсмена прибыли 
на старт. Юнкоры пресс-центра 
движения «Зеленый дозор» уча-
ствовали в гонке, как и предста-
вители от  РУСАЛа, в качестве во-
лонтеров. 

Лыжники из Новой Ляли, 
пожалуй, первыми начали свой 
день с волнительного ожидания 
предстоящих соревнований и по-
лучения нагрудных номеров в 
половине десятого. За час до стар-
та спортсмены разминаются и 

настраиваются на гонку. Наши 
попытки разговорить участни-
ков безуспешны: они волнуются 
и отвечают кратко. Большинство 
из них участвуют в этой гонке не 
в первый раз, но всегда пережива-
ния такие, будто бегут впервые! 

Ровно в полдень на лыжной 
трассе был дан старт открыто-

му первенству Североуральско-
го муниципального округа по 
лыжным гонкам «Открытие се-
зона». Спортсмены разных воз-
растных групп бежали класси-
ческим стилем разные дистан-
ции: 1, 3 и 5 км. На их лицах од-
на эмоция сменяла другую: вол-
нение, уверенность, усталость 

и радость. Бежали даже ребя-
та возрастной группы 2015 года 
рождения, то есть десятилетние! 
Каждого, кто финишировал, во-
лонтеры угощали чаем. 

Полтора часа зимнего спор-
тивного мероприятия пролете-
ли незаметно. Наконец, объя-
вили имена победителей. Отме-

тим здесь только тех, у кого ре-
зультаты стали наилучшими: 
среди женщин в возрастной ка-
тегории 1996-2006 г. р. это Да-
рья Глухова из Североуральска 
(3 км), среди девочек 2013-2014 
г. р. – Кира Кузьмина из Карпин-
ска (1 км). 

Среди участников были ра-
зыграны подписка на «Област-
ную газету», спецпризы и серти-
фикаты сети спортивных мага-
зинов «Манарага» – их счастли-
выми обладателями стали Семён 
Рожков и Анастасия Бондарен-
ко. Всем участникам гонки были 
вручены памятные медали, по-
священные 90-летию Свердлов-
ской  области.

Соревнования прошли 
успешно! Участники и болель-
щики, уставшие, но довольные, 
поехали по домам с положи-
тельными эмоциями от хоро-
ших результатов. Представите-
ли команды из Карпинска, по-
кидая гостеприимный стадион, 
похвалили организаторов и во-
лонтеров спортивного праздни-
ка за отличное открытие лыжно-
го сезона и отметили, что самая 
лучшая его организация всегда 
в Североуральске. И мы гордим-
ся этим!

Альбина ГАЙНУЛИНА, 
пресс-центр движения 
«Зеленый дозор», 
г. Североуральск
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Показать свои лучшие 
качества
«Движение Первых» запускает новый сезон Всероссийской 

военно-патриотической игры «Зарница 2.0»

Принять участие в игре смогут 
дети и подростки в возрасте 
от 8 до 17 лет по всей России. 
Ребят ждут захватывающие 
испытания, разработанные 
с учетом современных 
вызовов и новейших 
технологий и основанные 
на принципах легендарной 
игры «Зарница». Современная 
версия игры помогает развить 
у юных участников навыки 
оказания первой помощи, 
выживания в дикой природе, 
работы с киберугрозами, 
управления наземными 
и воздушными беспилотными 
системами. 

Своими впечатлениями 
об участии в игре поделились 
юные военкоры – участники 
сборных команд Свердловской 
области в старшей и средней 
возрастных категориях.

Мария БУНЬКОВА,  
Ирбитский гуманитарный 
колледж, участница сборной 
команды Свердловской 
области в старшей возрастной 
категории:

– С уверенностью могу ска
зать, что «Зарница 2.0» – это не 
просто соревнование, это насто
ящая школа жизни, где ребята 
учатся работать в команде, пре
одолевать трудности и прояв
лять лидерские качества. 

Мы проходили дополни
тельную подготовку на базе Об
ластного учебнометодическо
го центра «Авангард». В коман
де я была военкором. Много 
времени провели на трениров
ках, изучая инженерную под
готовку, штурм и тактику боя 
в ограниченном пространстве, 
топографию, ориентирование 
и корректуру, тактическую ме
дицину.

Этап Уральского федераль
ного округа стал настоящим ис
пытанием на прочность. Каж
дый из нас понимал, что, пред
ставляя свой регион, мы долж
ны показать свои лучшие ка
чества и достойный результат. 
Мы вместе преодолевали труд
ности, и я старалась запечат
леть каждый момент, чтобы по
том рассказать о нашей борьбе и 
достижениях. Я чувствовала, что 
моя работа как военкора важна 
для команды. 

Финал «Зарницы» стал ре
зультатом большого труда всей 
команды и наших наставников – 
мы заняли 2е место по России!

Игра создает уникальную 
атмосферу сплоченности и со
трудничества, где каждый мо
жет внести свой вклад и пока
зать себя с лучшей стороны. Уча
ствуя в этом проекте, я поняла 
ценность командной работы и 
значимость правильной поста
новки задачи и координации 
усилий в трудные времена.

Ульяна ВАРЛАМОВА,  
школа №10, п. Лобва, 
Новолялинский 
муниципальный округ, 
участница сборной команды 
Свердловской области 
в средней возрастной 
категории:

– «Зарница 2.0» дарит неве
роятный подъем патриотизма и 
командного духа!

Я занимаюсь в военнопа
триотическом клубе «Вымпел», 
а в школе мне нравится сни
мать репортажи про разные со

бытия и писать статьи. Поэтому, 
когда я попала в сборную коман
ду Свердловской области проек
та «Движения Первых» «Зарни
ца 2.0», я с радостью согласилась 
стать военкором.

В июле начались наши пер
вые пятидневные сборы. С утра 
до вечера мы занимались подго
товкой к этапу Уральского феде
рального округа. Нам очень по
могли наставники, особую бла
годарность за подготовку хочет
ся выразить инструктору цен
тра «Воин» Павлу Александро-
вичу Лялину. 

Окружной этап «Зарницы 
2.0» состоялся в Тюмени. В те
чение шести дней мы проходи
ли как испытания, так и учебу 
по специальностям. После ин
дивидуальных и командных ис
пытаний прошла игра в лазер
таг. Нужно было захватить точ
ки и удерживать их. Для этого 
нужно уметь ориентироваться 
по карте, а также быстро прини
мать решения и правильно при
целиваться. Мы очень устали, но 
по итогам соревнований наша 

 команда заняла первое место. 
Мы были безумно рады, но по
нимали, что впереди еще боль
ше работы, ведь мы вышли на 
федеральный уровень. 

В сентябре в городегерое 
Волгограде прошел финал 
игры. У нас также была учеба по 
специальностям, испытания, но 
всё это было намного масштаб
нее. Например, каждое утро про
ходила зарядка с олимпийски
ми чемпионами. 

Моей задачей как военкора 
было ежедневно освещать собы
тия, которые происходили с на
шей командой. Для этого я соз
дала телеграмканал, состави
ла медиаплан, писала посты. А 
на испытаниях для военкоров я 
должна была выявить ложную 
информацию, то есть фейки. Я 
заняла 4е место в индивидуаль
ном зачете. 

Закрытие игры и награжде
ние победителей прошло на Ма
маевом кургане. Атмосферу это
го события просто не описать 
словами!

СЛОВО  
ПЕРВЫХ
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«Работать 
за себя 
и товарища, 
ушедшего 
на фронт!»

Так трудились в тылу 
в годы Великой 
Отечественной войны

«Движение Первых», Музей 
Победы и Поисковое движение 
России предлагают поделиться 
семейными историями 
о тех, кто работал во имя 
Победы, благодаря чьему 
самоотверженному труду наша 
армия разгромила фашистские 
войска и мы одержали Победу, 
80-летие которой наша страна 
будет отмечать 9 мая 2025 года.

Активисты «Движения Первых» 
в Свердловской области уже 
включились в проект «Трудовая 
доблесть. Лица Победы». О своем 
прадеде рассказал Михаил 
Лопаревич, а Мирослава Розина – 
о прабабушке.

Прадед Михаила Лопаревича 
Николай Васильевич Фанасеев 
прожил долгую и достойную жизнь, 
и ушел из жизни в возрасте 94 лет. 

45 лет Николай Васильевич 
проработал на Каменск-Уральском 
литейном заводе, пройдя путь 
от рабочего до начальника бюро 
труда и заработной платы. 

15-летнего Николая приняли 
на завод в 1942 году.

«Самые запоминающиеся 
события военного времени? Работа 
и еще раз работа – по 12 часов, без 
выходных», – вспоминал Николай 
Васильевич. 

Несмотря на тяжелые условия 
труда, Николай, как и многие его 
сверстники, стремился внести свой 
вклад в победу.

Когда началась Великая 
Отечественная война, Клавдии 
Никитичне Туманиной, прабабушке 
Мирославы Розиной, исполнилось 
всего 11 лет. Ее семья жила 
в Ульяновской области.

«Почему ты не ходила в 
школу?» – этот вопрос, заданный 
прабабушке, стал началом диалога 
между поколениями, в котором 
Мирослава узнала о жизни 
труженицы тыла.

Папа Клавдии Никитичны 
сражался на фронте. А сама она 
вместо школы работала вместе 
с мамой на текстильной фабрике. 
До войны здесь производили 
верблюжьи одеяла, во время войны 
фабрику перепрофилировали 
на выпуск шинелей и варежек. 
Работа была тяжелой, но все 
трудились, понимая важность своего 
вклада в общее дело. 

В 2020 году Клавдия Никитична 
была награждена медалью в честь 
75-летия Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 годов.

Такие истории есть в каждой 
семье. Узнавайте у своих родных об 
участниках событий тех лет,  Проект 
«Трудовая доблесть. Лица Победы» 
поможет нам сохранить память об их 
трудовом подвиге.

ТРУДОВАЯ ДОБЛЕСТЬ. 

ЛИЦА ПОБЕДЫ



СЛОВО ПЕРВЫХ VIIIСРЕДА, 29 ЯНВАРЯ/ 2025

Как я был  
Дедом Морозом
Вновь ребята из «Движения Первых» подарили праздник взрослым, 
которые новогоднюю ночь и последующие выходные провели 
на службе. Всероссийская акция «Российский детский Дед Мороз» 
завершилась, принеся новогоднее настроение людям по всей стране. 
Более 217 тысяч детей – участников «Движения Первых» в костюмах 
Деда Мороза и Снегурочки поздравили свыше 275 тысяч взрослых, 
которые встречали праздники на рабочих местах. Активисты во всех 
регионах страны поздравляли военнослужащих, пожарных, врачей, 
спасателей, работников коммунальных служб, курьеров, сотрудников 
аэропортов и метро. 

В Свердловской области участие в акции приняли более 12 тысяч 
детей, наставников и взрослых. Активисты Асбестовского муниципального 
округа поздравили с Новым годом работников автовокзала. Как это было – 
рассказывает Константин Чуприянов, ученик 9-го класса школы №13 города 
Асбеста, член Совета Первых местного отделения «Движения Первых».

«В конце декабря, в преддверии праздника, активисты «Движения Первых» 
Асбеста поздравили работников автовокзала, но не просто так! Мы устроили 
представление для работников от Деда Мороза и Змеи, символа наступающего 
года.

У каждого была своя роль, а мне досталась самая главная и трудная для 
меня – роль Деда Мороза. Сначала я очень нервничал, переживал, как ее 
исполнить, но усердно тренировался: искажал голос – как у этого сказочного 
персонажа, тренировал походку и жесты. За день до мероприятия подбирал 
слова, как обратиться к людям, которых буду поздравлять. Они все порядком 
старше меня, именно это вызывало во мне небольшое смущение, так как 
привык обращаться ко взрослым с уважением, на «вы». 

Готовились мы командой активистов Совета Первых несколько недель, 
определяли персонажей, подбирали костюмы, готовили слова и подарки! 
В качестве подарков мы подготовили открытки, сделанные своими руками.

Мы встретились командой активистов около здания автовокзала, 
руководители предоставили нам костюмы, в которые мы переоделись. 
Много смеялись и шутили над нашими образами, сразу стало спокойнее, 
мы раскрепостились, паника и переживания улетучились.

Когда мы всей командой вошли в здание автовокзала, оно было украшено 
к Новому году, стояла украшенная елка, и это создавало новогоднюю 
атмосферу. Поздравляя работников в своем новом образе, я с удовольствием 
наблюдал за их эмоциями, беседовал с ними и подарил им немного детского 
волшебства и восторга от общения со сказочным стариком.

В ответ они пожелали нам всем хорошего Нового года, удачи в учебе, 
чтобы мы чаще пользовались их услугами, поблагодарили нас за визит к ним и 
подарили небольшие подарки, что было очень приятно.

После поздравления мы с активистами собрались обсудить, как прошло 
данное мероприятие: оказалось, что всем понравилась сыгранная мною роль! 
Думаю, следующие мероприятия не обойдутся без моего участия в роли Деда 
Мороза. После этой акции мне хотелось еще раз надеть бороду и отправиться 
поздравлять работников других предприятий, детей, пожилых людей и вообще 
всех людей нашего любимого города!»

Массу положительных эмоций получили взрослые, которых поздравили 
ребята в рамках акции. Впечатлениями поделилась Елена Носкова, оператор 
диспетчерской службы.

«Замечательный сюрприз устроили для нас активисты «Движения Первых». 
Честно признаться, часто встречала в новостях информацию, что ребята 
в преддверии Нового года поздравляют полицию, пожарных, работников 
медицинских учреждений, но не предполагала, что такие гости могут появиться 
у нас.

Ребята рассказали нам о Всероссийской акции «Российский детский Дед 
Мороз» и что в рамках акции поздравляют представителей самых различных 
профессий, кто в новогоднюю ночь, а также в последующие выходные дни на 
работе, у кого график дежурств не зависит от праздников и выходных.

Хотелось бы выразить слова благодарности за искренние поздравления, за 
песни и стихи. Ребята сотворили самое настоящее новогоднее чудо!».

Константин ЧУПРИЯНОВ,  
школа №13 г. Асбест

В любое время 
обратиться друг к 
другу за помощью
Так говорит о Совете Первых регионального 
отделения «Движения Первых» Свердловской 
области девятиклассница Софья Клепцова

Она учится школе №55 города 
Берёзовского. От берёзовского 
«Движения Первых» Софья 
вошла в состав Совета Первых 
регионального отделения 
«Движения Первых» 
Свердловской области 
и была избрана заместителем 
его председателя, а сейчас 
представляет наш регион 
в федеральном Совете Первых.

– Как получилось, что ты 
входишь сразу в несколько Со-
ветов Первых? 

– Есть три уровня Советов 
Первых: местный, региональный 
и федеральный. В школе я ак-
тивно проявляла себя, участвуя в 
различных мероприятиях, и ког-
да объявили об отборе в местный 
Совет Первых города Берёзов-
ского, я решила, что хочу попро-
бовать. И вот я попала в команду 
местного Совета Первых, где со-
брались самые активные и яркие 
ребята нашего города. Мы вы-
бирали кандидата в региональ-
ный Совет Первых. Уже второй 
год я представляю Берёзовский 
на уровне области. В нашем Со-
вете 69 представителей городов 
Свердловской области. Я считаю 
нас очень дружной командой! 
Мы в любое время можем обра-
титься друг к другу за помощью. 
А с 2025 года я представляю на-
шу область в федеральном Сове-
те Первых.

– Чем занимается Совет 
«Движения Первых» Свердлов-
ской области?

– Совет Первых – это орган 
самоуправления, созданный для 
поддержки инициатив участни-
ков движения. Каждый месяц мы 
с командой регионального Со-
вета Первых формируем план, 
в который включаем мероприя-
тия, предложенные самими ре-
бятами. Члены регионального 
Совета сами придумывают кон-
цепции мероприятий, совмест-
но их разрабатывают и потом 
проводят в первичных отделе-
ниях. Каждое наше мероприятие 
приурочено к какому-нибудь со-
бытию в истории или в жизни 
страны, это расширяет наш кру-
гозор. 

– Сколько отделений движе-
ния в нашей области и где распо-
ложено главное?

– Отделения «Движения Пер-
вых» есть в каждом городе Сверд-
ловской области и в каждом го-
роде России в целом! Почти в ка-
ждом образовательном учреж-
дении создано первичное отде-
ление, которое и проводит меро-
приятия. Региональное отделе-
ние «Движения Первых» Сверд-
ловской области располагается в 

Екатеринбурге, во Дворце моло-
дежи, в уютном лофте, там и со-
бираются наши активисты.

– Есть ли у тебя собственный 
проект? 

– В «Движение Первых» я 
пришла со своей идеей и меч-
той воплотить собственный про-
ект в жизнь! Идея моего проек-
та заключалась в том, чтобы со-
брать команду ребят, которым 
интересно вожатское мастер-
ство, обучить их основным на-
выкам и дать возможность по-
пробовать себя в роли вожато-
го в пришкольном лагере. Я об-
ратилась за помощью к муници-
пальным специалистам Елиза-
вете Дмитриевне Воробьевой и 
Анастасии Николаевне Домра-
чевой, они поддержали меня и 
мою идею, стали для меня насто-
ящей опорой! Я могла обратить-
ся к ним по любому вопросу и по-
лучить развернутые ответы. Бла-
годаря совместной работе про-
ект «Детские Вожатские Отряды» 
был успешно реализован.

– Как и где можно узнать о 
проектах и мероприятиях Дви-
жения?

– Со всеми активными проек-
тами можно познакомиться на 

сайте будьвдвижении.рф. У каж-
дого города есть своя страничка в 
ВК, в которой отображаются ак-
тивные события в городе.

– Как стать участником Дви-
жения?

– Стать участником Движе-
ния очень просто! Если ты чув-
ствуешь, что хочешь развивать 
себя и менять мир вокруг себя к 
лучшему – обратись к советнику 
по воспитанию в школе, он по-
может подать заявку на сайте.

– Какое самое яркое воспо-
минание подарило тебе «Движе-
ние Первых» в прошлом году?

– Самым ярким моментом 
для меня стала поездка на фести-
валь «Детства и Юности» в Мо-
скву на ВДНХ. Я была в составе де-
легации от Свердловской обла-
сти, нас было 4 представителя ре-
гионального Совета Первых. Мы 
проводили много времени вме-
сте и очень сильно сплотились. 
Сейчас эти ребята для меня очень 
близкие друзья и мои наставни-
ки. 

Анастасия САВЕНКО,  
студентка первого курса 
факультета журналистики 
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В мире наступает момент 
Праздника Весны
Генеральный консул КНР 
в Екатеринбурге ЛО ШИСЮН

Праздник Весны знаменует 
начало нового года по 
китайскому календарю. 
Это самый значимый 
традиционный праздник 
в Китае, наполненный 
глубоким смыслом 
и богатым содержанием, 
с самым массовым 
участием людей, широким 
влиянием и грандиозными 
масштабами празднования. 
Для каждого китайца 
этот праздник является 
символом воссоединения, 
единства и надежды, 
воплощая лучшие ожидания 
и стремления китайского 
народа. Как символ ухода 
зимы и прихода весны, начала 
нового цикла и обновления 
жизни, Праздник обладает 
неувядаемой энергией, и даже 
в современном мире люди 
по-прежнему ценят те чувства, 
которые он приносит –
чувство идентичности, тёплое 
ощущение возвращения 
домой, осознание 
тысячелетней культурной 
традиции и глубокое чувство 
единства китайской нации. 
В этом году в Китае пройдёт 
культурно-туристическое 
мероприятие с темой «Весело 
встречаем Новый год» в 
честь Праздника Весны 2025 
года, в рамках которого 
будут представлены новые 
продукты, новые сцены 
и новые инициативы. Это 
способствует оживлению 
и популяризации традиций 
и культурного наследия, 
связанных с Праздником 
Весны, даёт старт новогодней 
суете китайского народа, 
который шагает по пути 
китайской модернизации. 
Китай вступает в момент 
ежегодного Праздника Весны.

Праздник Весны, или Новый 
год по китайскому календарю, 
прошёл долгий процесс разви-
тия. Культурное содержание, 
социальные функции и симво-
лическое значение, которые 
этот праздник несёт с собой, 
претерпели множество измене-
ний на разных этапах истории. 
Его традиции накапливались в 
течение тысячелетней истории 
китайской цивилизации. Празд-
ник Весны берёт своё начало 
в древнейших верованиях и 
поклонении природе. В эпоху 
до династии Цинь (до 221 г. до 
н. э.) были разработаны такие 
концепции, как «суй-шоу» и 
«юань-жи» (первый день года), 
которые считались началом 
производственной деятельно-
сти нового года. С эпохи дина-
стий Вэй и Цзинь (220–420гг.), а 
также в период Северных и Юж-
ных династий (420–589гг.), народ 
Хань в Центральной равнине 
Китая начал более тесно взаи-
модействовать с окружающими 
малочисленными народами, что 

способствовало дальнейшему 
развитию обычаев праздно-
вания Нового года в условиях 
многонационального обмена. 
К периоду династий Мин и Цин 
(1368–1911гг.) обычаи праздни-
ка устоялись и стали близки к со-
временным. Можно сказать, что 
китайский Новый год является 
символом многонационального 
и многокультурного обмена и 
интеграции на китайской земле.

Разнообразные и многогран-
ные традиции Праздника Весны 
стали носителями и лучшим 
примером китайской культуры. 
В период празднования китай-
ского Нового года вокруг таких 
общих тем, как прощание с 
уходящим годом, встреча насту-
пающего, пожелания счастья и 
удачи, а также воссоединение 
и гармония, люди проводят 
целый ряд мероприятий, чтобы 
отпраздновать этот важней-
ший традиционный праздник 
китайского народа. Среди этих 
мероприятий: наклеивание 
парных новогодних надписей, 
картин и иероглифа счастья, 
танцы дракона и льва, поедание 
пельменей, ночное бодрство-
вание в ожидании наступления 
Нового года, новогодний ужин, 
выдача денег детям в красных 
конвертах, визиты в гости и по-

здравления, а также прогулки 
по ярмаркам. В этих обычаях 
люди могут почувствовать ли-
тературную и художественную 
ценность новогодних надписей 
и картин, ощутить наполнен-
ность чудесными мечтами и 
почтением ко времени в ночь 
ожидания наступления Нового 
года, а также понять глубокие 
чувства к семье и Родине через 
ужин накануне Нового года. В 
многообразных новогодних 
блюдах мы видим устремления 
и желания китайского народа. 
Например, рыба (на китайском 
языке созвучна слову “достаток”) 
представляет «изобилие каж-
дый год», а чётные блюда оли-
цетворяют надежду на то, что 
хорошие вещи приходят парами. 
Во время воссоединения семья 
вместе вспоминает и отдаёт 
дань уважения своим предкам, 
что демонстрирует семейное 
наследие и духовную связь, пе-
редаваемые китайским народом 
из поколения в поколение.

 Вступая в новую эпоху, 
люди всё больше раскрывают 
и развивают культурную цен-
ность Праздника Весны для 
всего мира. 4 декабря 2024 года  
 ЮНЕСКО включила «Праздник 
Весны – традиционную соци-
альную практику китайцев по 

празднованию Нового года» в 
список представительных объ-
ектов нематериального куль-
турного наследия человечества. 
Учитывая новые требования 
ЮНЕСКО для внесения в список 
нематериального культурного 
наследия человечества, с гло-
бальной точки зрения, переос-
мысление культуры Праздника 
Весны позволит народам разных 
стран более полно осознать 
многогранность её значения и 
ценностей. Этот объект насле-
дия включает знания и практики 
по выращиванию, обработке и 
хранению зерновых культур, а 
также подготовке традицион-
ных новогодних блюд, что во-
площает надежды на урожай и 
усиливает внимание к важности 
продовольственной безопас-
ности. Связанные с Праздником 
Весны обычаи, знания, навыки 
и способы их передачи стано-
вятся важным ресурсом для об-
разовательных систем, служат 
дополнением к формальному 
образованию и помогают со-
здать сотрудничество между 
различными формами обу-
чения. В традициях Праздника 
Весны всё больше проявляется 
идея гендерного равенства, 
и этот аспект служит своего 
рода мерой для подтверждения 
значительного прогресса китай-
ского общества. Потребности, 
вызванные праздником, оказы-
вают положительное влияние 
на устойчивое существование 
и достойную занятость членов 
общества. Китайская практика 
Праздника Весны укрепляет 
этические принципы уважения 
к природе и гармонии с ней, 
внося свой вклад в устойчивое 
развитие окружающей среды 
через низкоуглеродные практи-
ки. Открытость и инклюзивность 
Праздника Весны передают 
идею «гармонии» и укрепляют 
единство и гармонию внутри 
общества.

Праздник Весны становится 
мостом для взаимного обмена 
и заимствования разных циви-
лизаций мира. На сегодняшний 
день почти 20 стран мира при-
знали китайский Новый год как 
официальный праздник, а на-
родные традиции празднования 
китайского Нового года распро-
странились почти в 200 странах 
и регионах, став глобальным 
культурным событием. Культур-
ный дух мира, гармонии и согла-
сия, заключённый в празднике, 
оказывает всё большее влияние 
на весь мир. Включение празд-
ника в список Всемирного насле-
дия стало очередным примером 
признания ценности китайской 
цивилизации на международ-
ной арене и важной вехой в её 
продвижении в мир. Церемония 
открытия глобального фестива-
ля «Весёлый Праздник Весны», 
состоявшаяся 25 января 2025 
года в  Куала-Лумпуре в Малай-
зии, стала символическим собы-
тием продвижения китайской 
культуры в мире. 1 200 беспи-
лотников сформировали над 

Башнями Петронас движущийся 
иероглиф «счастье» и картину 
Великой китайской стены, таким 
образом с помощью технологий 
передав устремление китайско-
го народа ко всемирному сча-
стью. Пройдя 5000-летний путь 
становления и развития, Празд-
ник Весны приобретает новую 
жизненную силу в контексте 
глобализации. Он, по сути, не 
только практика таких народных 
традиций, как наклеивание но-
вогодних надписей и поедание 
пельменей, но и современная 
интерпретация идеи гармонии 
и согласия: когда в мире всё 
чаще наблюдаются расколы и 
конфликты, Праздник Весны со 
своим стремлением к воссоеди-
нению, гармонии и инклюзивно-
сти предоставляет человечеству 
свое универсальное культурное 
решение вне зависимости от 
регионов и рас. Праздник Весны 
как цивилизационное просве-
щение принадлежит не только 
китайцам, но и всему человече-
ству. К празднованию китайско-
го Нового года присоединяется 
весь мир. Мир вступает в момент 
праздника весны.

Китай и Россия — дружеские 
соседние страны, и ожидания их 
народов от праздников, а также 
их стремления и добрые поже-
лания на Новый год идеально 
совпадают. Мы рады видеть, что 
российский народ всё больше 
признает и любит Праздник 
Весны. В преддверии Празд-
ника Весны лидеры двух стран 
обменялись поздравлениями в 
формате видеоконференции. 
Правительство города Москвы 
уже много лет подряд проводит 
в центре столицы культурные 
мероприятия по случаю китай-
ского Нового года, чтобы прив-
нести праздничную атмосферу 
в жизнь российских граждан и 
китайцев, проживающих в Рос-
сии. В этом году Администрация 
города Екатеринбурга приняла 
решение организовать первый 
фестиваль «Весёлый Праздник 
Весны» на катке площади 1905 
года. Предстоящие культурные 
события получают положи-
тельный отклик жителей го-
родов, что хорошо показывает 
взаимопонимание, крепкую 
дружбу и взаимное восхищение 
между народами наших стран. 
Пользуясь этой возможностью, 
я, от имени Генерального кон-
сульства Китая в Екатеринбурге, 
желаю Китаю и России в новом 
году благоприятных обстоя-
тельств, всеобщего процветания 
и стабильности, а народам обе-
их стран — счастья, здоровья и 
исполнения всех желаний. 

Материал подготовлен и размещен в рамках 
совместного проекта «Областной газеты» 
и Генерального консульства Китайской 
Народной Республики по информированию 
жителей Свердловской области об основных 
направлениях социально-экономического 
развития, общественной и культурной жизни 
КНР, проектах двустороннего сотрудничества 
Свердловской области и ее муниципалитетов 
с городами и регионами Китая.
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Чествуем любимого 
уральского сказителя
В Екатеринбурге прошли торжественные мероприятия в честь 146-летия со дня рождения Павла Бажова

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Свердловской области 
отметили день рождения Павла 
БАЖОВА. Торжественные 
мероприятия стартовали 
в Свердловской областной 
библиотеке им. В.Г. Белинского, 
где собрались представители 
регионального правительства 
и творческие деятели, чьи 
проекты внесли вклад 
в популяризацию творчества 
уральского писателя. 
Продолжил программу 
«Бажовский киномарафон» 
в Доме кино, в рамках которого 
зрители увидели как давно 
полюбившиеся кинокартины, 
так и новые фильмы по жизни 
и произведениям сказителя.

Признание  
и почетная медаль

Одним из почетных гостей 
встречи в Белинке «Ведь сказы не 
зря придуманы» стала министр 
культуры Свердловской области 
Светлана Учайкина:

– Мне хотелось бы от мини-
стерства культуры региона по-
благодарить Фонд «БАЖОВ» и 
лично Сергея Полыганова, кото-
рый очень много делает для то-
го, чтобы память о нашем лю-
бимом земляке оставалась, что-
бы к произведениям Павла Пе-
тровича обращались новые и но-
вые читатели. Чтобы те размыш-
ления о судьбе трудового люда, о 
замечательных местах, которые 
есть в нашей области, местах си-
лы, стали близкими и родными. 
Уже несколько лет министерство 
культуры выступает с инициати-
вой о присвоении имени наших 
знаменитых, успешных земля-
ков тому или иному году. 2024 год 
был посвящен Павлу Петровичу 
Бажову и всколыхнул волну вни-
мания, интереса к его литератур-
ному наследию, – отметила Свет-
лана Учайкина.

На мероприятии присутство-
вал также ближайший родствен-
ник Павла Петровича, его прав-
нук Алексей Бажов:

– Павел Бажов – фигура очень 
яркая, колоритная. Он известен 
как писатель, публицист, цен-
зор, журналист. Он воспел в сво-
их произведениях красоту Урала, 
его жителей. Сегодня для популя-
ризации творческого наследия 
делается очень многое: создают-
ся фильмы, создаются книги, при 
библиотеках проводятся различ-
ные мероприятия, выставки. И 
хочется сказать большое спасибо 
всем читателям, которые интере-
суются творчеством Павла Бажо-
ва, – сказал Алексей Бажов.

Итоги Года Павла Бажова под-
вел председатель Совета Фонда 
«Бажов» Сергей Полыганов.

– Министерство культуры 
Свердловской области всегда 
поддерживало наши инициати-
вы, связанные с популяризаци-
ей творчества Павла Бажова. При 

поддержке министерства и пра-
вительства Свердловской обла-
сти в этом году нашим фондом 
также будет реализован ряд про-
ектов. В прошлом году – в Год се-
мьи в России – мы рассказывали 
на примере Павла Бажова о се-
мейных ценностях. Напомню, 
Павел Петрович прожил со своей 
супругой более 40 лет. Они пере-
жили две войны, две революции, 
сумели сохранить свои отноше-
ния. Павел Петрович очень лю-
бил свою супругу, любил свою се-
мью, и он писал о том, что только 
с поддержкой любимой женщи-
ны, поддержкой самого близкого 
человека, можно что-то реализо-
вать в жизни.

В 2025 году была учреждена 
медаль Фонда «БАЖОВ», которой 
ежегодно будут награждаться де-
ятели, внесшие наибольший 
вклад в популяризацию творче-
ства Павла Петровича. В первый 
год обладателями медали стали 
авторы шести проектов, их че-
ствовали на мероприятии в би-
блиотеке им. В.Г. Белинского.

Среди награжденных: режис-
сер нескольких картин о писате-
ле и его творчестве Андрей Ким; 
команда Екатеринбургского теа-
тра кукол за постановку «Сказы 
дедушки Коковани»; прима-ба-
лерина Екатеринбургского теа-
тра оперы и балета, художествен-
ный руководитель школы тан-
ца «Триумф» Елена Сусанова, по-
ставившая балет «Серебряное ко-
пытце»; педагог дополнительно-
го образования Сысертского цен-
тра внешкольной работы Алек-
сандр Савичев – за активную кра-
еведческую и экскурсионную де-

ятельность, а также лауреат ли-
тературной премии имени Бажо-
ва, член Союза писателей России 
Александр Федосов – автор кни-
ги «Бажов», вошедшей в серию 
«Жизнь замечательных людей».

– «Жизнь замечательных лю-
дей» сегодня одна из самых по-
пулярных серий, и до недавне-
го времени она как-то обходи-
лась без Павла Петровича Бажо-
ва. Это страшная несправедли-
вость. В этом году мы ее испра-
вили. Павел Бажов – наше ураль-
ское «все»,  – сказал на награжде-
нии Александр Федосов.

Три картины –  
три погружения  
в творчество и жизнь Бажова

В день рождения уральско-
го сказителя в екатеринбургском 
Доме кино также состоялся «Ба-
жовский киномарафон». В про-
грамме – «Золотой полоз» Влади-
мира Макеранца, «Как Дёма Ба-
клушкин Бажова прочел» и «Ба-
жов. Одолженное время» Андрея 
Кима. В залах – полная посадка.

После показа картины «Как 
Дёма Баклушкин Бажова про-
чел» в Малом зале прошла твор-
ческая встреча с режиссером Ан-
дреем Кимом, а также актрисой 
Ольгой Герасимовой и продюсе-
ром Александром Лекером. Зри-
тели смогли лично поблагода-
рить авторов произведения и из 
первых уст узнали о том, как про-
ходил подбор актеров, сложно ли 
было на съемках, ведь большая 
часть героев – это дети. Интере-
совались гости и тем, оценило ли 
фильм само молодое поколение.

– Детям интересно, они по-
гружаются в этот мир авантюр. 
Только вчера мы показывали 
фильм ученикам одной из му-
зыкальных школ Екатеринбурга. 
Приняли с восторгом, был пол-
ный зал, – отвечает Александр 
Лекер.

Старшее поколение при этом 
выразило надежду, что дети про-
должат интересоваться творче-
ством Бажова, и его сказы будут 
читать следующие поколения.

– Бажов – это наш уральский 
бренд. Я сама из села Косой Брод 
Полевского округа, где все пропи-
тано духом сказов писателя. Я ча-
сто посещаю мероприятия, каса-
ющиеся творчества и личности 
Павла Бажова, и в музеи хожу, и 
все фильмы смотрела по его ска-
зам, стараюсь ничего не пропу-
скать. Очень радует, что в 2024 
году ему уделяли столько вни-
мания, что подрастающее поко-
ление тоже знакомится с писа-
телем. Сегодня покажут фильм 
«Бажов. Одолженное время». В 
биографии Бажова 37-й год – это 
буквально две строчки, а тут так 
сумели развернуть, и все понят-
но. Лично мой любимый сказ, 
конечно, «Малахитовая шкатул-
ка», – поделилась с «ОГ» гость ки-
номарафона Галина Лихачева.

О том, как снималось еще од-
но кино с уральским характе-
ром – «Золотой полоз» – «ОГ» рас-
сказал оператор и постоянный 
напарник режиссера фильма 
Владимира Макеранца – Нико-
лай Банько:

– Бажов очень серьезный пи-
сатель, не многими он понима-
ем в полной мере. Но когда мы 

снимали это кино, старались что-
бы его мог понять каждый. Пре-
мьера была в Доме кино, так же 
с полными залами, как сегодня. 
Все приняли картину очень теп-
ло, – говорит Николай Банько. – 
В фильме много уральских черт: 
сама природа, костюмы... Место 
действия подобрано, чтобы пока-
зать уральскую глубинку. Когда 
мы приехали в деревню Хохлов-
ку, которая фактически являет-
ся музеем деревянного зодчества 
под открытым небом, там стоя-
ли старые столбы, мы попросили 
работников музея их убрать, по-
сле они говорили, что стало даже 
интереснее: лучше видны ули-
ца с деревянными избами, цер-
ковь. Думаю, Бажову бы понра-
вилось. Мы ничего не придумы-
вали, а четко следовали перво-
источнику.

Завершил киномарафон но-
вый фильм «Бажов. Одолжен-
ное время». За два месяца карти-
ну увидели в 30 городах региона, 
и интерес не утихает.

На премьере фильма «Бажов. 
Одолженное время» генераль-
ный директор «Областной га-
зеты» Антон Третьяков пообе-
щал на основе авторских матери-
алов «ОГ» выпустить буклет, по-
священный кинокартине, и обе-
щание сдержал: с первым экзем-
пляром спецвыпуска уже озна-
комились гости мероприятия 27 
января. Впереди – отдельный ти-
раж спецвыпуска, благодаря ко-
торому с материалами о фильме 
смогут ознакомиться участники 
и гости мероприятий Фонда «БА-
ЖОВ». 

Министр культуры Свердловской области Светлана Учайкина (в центре), правнук Павла Бажова – Алексей Бажов (слева), директор фонда «БАЖОВ»  
Сергей Полыганов (справа) и первые обладатели памятной медали
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В прошлом сезоне «УГМК» в финале Кубка России в Екатеринбурге обыграл курское «Динамо» – 70:65
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Дома и трибуны помогают
«УГМК» будет защищать титул обладателя Кубка России в Екатеринбурге

Данил ПАЛИВОДА

С 30 января по 1 февраля 
в Екатеринбурге состоится 
«Финал четырех» Кубка 
России по баскетболу среди 
женских команд. Четыре 
сильнейших клуба страны, 
в том числе и действующий 
победитель турнира – 
екатеринбургский «УГМК», 
разыграют между собой один 
из главных трофеев сезона 
в отечественном баскетболе.

«УГМК» – рекордсмен

Розыгрыш Кубка России сре-
ди женских команд проводит-
ся с сезона 2003/2004 – тогда тро-
фей был впервые разыгран и, к 
слову, в финале играл «УГМК», 
правда, уступил ВБМ-СГАУ – быв-
шему ЦСКА. Интересно, что три 
первых финала прошли как раз 
между этими командами: дваж-
ды трофей доставался самар-
ской команде, один раз – екате-
ринбургской.

С сезона 2008/2009 в розы-
грыше Кубка России началась 
настоящая эра «УГМК». Сверд-
ловский клуб вышел в шесть фи-
налов подряд и все их выиграл, 
причем дважды – на своем парке-
те. После этого в активную борь-
бу за трофей включилось кур-
ское «Динамо», которое вышло 
на одно из ведущих мест в рос-
сийском женском баскетболе. 
Из последних десяти финалов 
турнира в девяти играла курская 
 команда и пять раз поднимала 
над головой главный трофей.

Соперничество «Динамо» 
и «УГМК» в Кубке страны но-
сит принципиальный характер. 
 Команды четыре раза за послед-
ние восемь сезонов встречались 
друг с другом в финале, трижды 
сильнее оказывались «лисицы». 
Интересно, что решающие мат-
чи турнира по семь раз прохо-
дили в Курске и Екатеринбурге, 
в этом году столица Урала вый-

дет вперед в этом плане. «УГМК» 
является лидером по количеству 
завоеванных трофеев: екатерин-
бургская команда 11 раз стано-
вилась победительницей Куб-
ка страны. Сейчас будет 22-й ро-
зыгрыш трофея, и только в пяти 
случаях «УГМК» не играл в фина-
ле – фантастическая статистика.

Лучшие из лучших

В «Финале четырех» Куб-
ка России в Екатеринбурге сы-
грают четыре сильнейшие 
 команды страны – «УГМК», 
 «НИКА-Лузалес», курское «Дина-
мо» и МБА-МГУСиТ. И это дей-
ствительно так. Именно этот 
квартет был в полуфиналах 
прошлого чемпионата России, 
именно этот квартет сейчас на-
ходится в лидерах текущего ро-
зыгрыша чемпионата страны. За 
последние три сезона каждая из 
команд добиралась до финала 
Кубка России – МБА и «НИКА» по 
одному разу, «УГМК» и курское 

«Динамо» – по два. Собственно, 
практически вся четверка вышла 
в решающий этап без проблем, 
за исключением, наверное, «Ди-
намо», которое имело самую се-
рьезную оппозицию в четверть-
финале (оренбургская «Наде-
жда») – второй матч этих команд 
завершился вничью, но благода-
ря незначительному преимуще-
ству в первой игре всё же дальше 
прошли баскетболистки из Кур-
ска.

Баскетбол для всех

Решающая игра «Финала че-
тырех» Кубка России станет пло-
щадкой для поддержки инклю-
зивного проекта «тихий!баскет-
бол». На трибунах будут выде-
лены места для более чем 100 
участников Специальной Олим-
пиады Свердловской области и 
учителей физической культуры. 
Игроки перед началом финаль-
ного матча выйдут на паркет за 
руки с детьми-баскетболистами, 

имеющими ментальные нару-
шения. На финальную игру при-
глашены зрителями игроки но-
вой баскетбольной команды на 
колясках «Пари – Урал». Прези-
дент Российской федерации ба-
скетбола Андрей Кириленко по-
сетит тренировку адаптивных 
спортсменов в рамках рабочей 
поездки.

– «Финал четырех» – еще 
один яркий пример того, как 
спорт объединяет и вдохновля-
ет людей. В Свердловской обла-
сти хорошо выстроена система 
баскетбольных занятий для де-
тей с интеллектуальными нару-
шениями, ведется работа по за-
пуску секции на колясках. Та-
кие практики необходимо под-
держивать профессионально-
му спорту. Я рад, что нам удается 
создавать по-настоящему боль-
шое и поддерживающее сообще-
ство, делать баскетбол доступ-
ным для всех, – отметил Андрей 
Кириленко.

РАСПИСАНИЕ  

«ФИНАЛА ЧЕТЫРЕХ»
 

 

29 ЯНВАРЯ. 16:20.  

Пресс-конференция главных 
тренеров команд-участниц.

30 ЯНВАРЯ. 16:00.  

Полуфинал.  
«НИКА-Лузалес» – «Динамо» 
(Курск).

30 ЯНВАРЯ. 19:00.  

Полуфинал.  
«УГМК» – МБА-МГУСиТ.

1 ФЕВРАЛЯ. 12:30.  

Матч за третье место. 
Проигравшие в полуфиналах 
команды.

1 ФЕВРАЛЯ. 15:30.  

Финал.  
Победители полуфиналов.

За талантами – в столицу Урала
В Екатеринбурге пройдет кастинг для поступления в театральную школу Олега Табакова

Максим НАЧИНОВ

Юных свердловчан 
приглашают на 
прослушивания в Московскую 
театральную школу Олега 
ТАБАКОВА. Художественный 
руководитель, народный 
артист России Владимир 
МАШКОВ 1 и 2 февраля лично 
проведет в Екатеринбурге 
отбор среди выпускников 
9-х и 10-х классов, студентов 
первого курса колледжей. 
Для участия в кастинге 
необходимо до 28 января 
включительно отправить 
анкету с видеовизиткой.

– Мы продолжаем заложен-
ную нашим основателем, Оле-

гом Павловичем Табаковым, 
традицию. Мы снова едем с 
большой надеждой отобрать из 
нескольких тысяч абитуриен-
тов 24 человека, которые будут 
жить в центре Москвы и учить-
ся у лучших артистов России, – 
рассказал художественный ру-
ководитель Театральной школы 
Олега Табакова Владимир Маш-
ков.

В 2025 году прослушивания 
в рамках новой приемной кам-
пании пройдут еще в шести го-
родах России. Екатеринбург стал 
вторым городом, в начале янва-
ря кастинг уже прошел в Волго-
граде.

Конкурсный отбор в шко-
лу состоит из нескольких эта-
пов. На первом этапе абитури-

ентам необходимо загрузить ан-
кету с видеовизиткой и согласи-
ем законного представителя по 
ссылке. Для очных прослуши-
ваний участники готовят произ-
вольную программу. Подробная 
информация о месте и времени 
проведения кастинга поступит 
на электронную почту, указан-
ную при заполнении анкеты. Ре-
бята, успешно прошедшие про-
слушивания в регионах, будут 
приглашены в Москву для уча-
стия в финальном конкурсе. По 
результатам отборочных туров 
24 абитуриента станут студента-
ми школы Табакова.

Московская театральная 
школа Олега Табакова – един-
ственное в России театраль-
ное учебное заведение, реали-

зующее (с 2019 года) экспери-
ментальную образовательную 
программу высшего образова-
ния, интегрированную с обра-
зовательной программой сред-
него общего образования. По-
сле пяти лет обучения выпуск-
ники школы получат диплом 
государственного образца о 
высшем образовании с при-
своением квалификации «Ар-
тист драматического театра и 
кино».

Основатель школы Табако-
ва – народный артист СССР, про-
фессор Олег Табаков. Художе-
ственный руководитель Школы 
Табакова – народный артист Рос-
сии, актер театра и кино, режис-
сер Владимир Машков.
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Диплом серии ЭВ № 027883, регистрационный 
номер 33691, выданный в Уральском юридическом 
институте 27 января 1995 года на имя Несмеяновой 
Марии Юрьевны, считать недействительным в связи 
с утерей.
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Диплом о высшем образовании, выданный Курган-

ским государственным университетом в 2003 году на 

имя Ивановой Елены Юрьевны, считать недействи-

тельным в связи с утерей.

В соответствии с постановлением Правитель-

ства от 21.01.2004 года № 24 «Об утверждении 

стандартов раскрытия информации субъектами 

оптового и розничного рынков электрической 

энергии» АО «Региональная сетевая компа-

ния» раскрывает информацию, подлежащую 

раскрытию. Информация в полном объеме 

опубликована на официальном сайте компании 

www.sv-rsk.ru.
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«Автомобилист» 
выехал на второе место Востока
Данил ПАЛИВОДА

Хоккейный клуб 
«Автомобилист» завершил 
очередную домашнюю 
серию матчей регулярного 
чемпионата КХЛ не просто 
победой над «Амуром» (5:4). 
Эта победа стала девятой 
подряд для екатеринбургской 
команды, что позволило ей 
взлететь на вторую строчку 
в турнирной таблице Восточной 
конференции и практически 
вплотную приблизиться 
к лидирующему «Трактору».

«Автомобилист» не прои-
грывает уже на протяжении де-
вяти матчей. Последнее пораже-
ние случилось в начале января 
в Челябинске в «уральском дер-
би» с «Трактором». С тех пор «шо-
феры» набрали отличный ход и 
практически догнали соседей в 
турнирной таблице.

Очередная домашняя серия 

завершалась для команды Нико-
лая Заварухина матчем с «Аму-
ром», перед этим «шоферы» 
 обыграли в родных стенах «Аван-
гард» (2:1) и «Ладу» (5:3). «Амур» в 
нынешнем сезоне один из аутсай-
деров Востока, но при этом хаба-
ровчане сумели навязать «Авто-
мобилисту» серьезное сопротив-
ление, как, собственно, и в первой 
очной встрече на Дальнем Восто-
ке – тогда игра завершилась со сче-
том 3:2 в пользу «шоферов».

В Екатеринбурге «Амур» от-
крыл счет, но под самый перерыв 
Ник Меркли выровнял положе-
ние. Во втором периоде Андрей 
Обидин вывел «Автомобилист» 
вперед, но самое интересное жда-
ло зрителей в третьем игровом 
отрезке, в котором за 20 минут 
команды отличились на двоих 
шесть раз. Шайбы Андрея Обиди-
на, Брукса Мэйсека и Алексея Бы-
вальцева, на которые гости отве-
тили только один раз, казалось, 
сняли вопрос о победителе – «Ав-

томобилист» вел со счетом 5:2, и 
дело шло к финальной сирене. 
Но «Амур» умудрился и забро-
сить в течение минуты две шай-
бы, сократив отставание до ми-
нимума, и обеспечить нервную 
концовку. Но «шоферы» все же 
забрали два очка в основное вре-
мя, избежав овертайма – 5:4.

Теперь «Автомобилисту» 
предстоит провести сразу пять 
выездных матчей подряд, разби-
тых на две серии. 2, 4 и 6 февра-
ля «шоферы» сыграют с «Ладой», 
«Куньлунем» и «Ак Барсом», а 13 и 
15 февраля отправятся на Даль-
ний Восток в гости к «Адмиралу» 
и «Амуру». «Шоферы» занимают 
вторую строчку Восточной кон-
ференции, но при этом по поте-
рянным очкам являются лидера-
ми таблицы: в активе екатерин-
буржцев 66 очков в 49 матчах, а у 
лидирующего «Трактора» – 69 оч-
ков, но на два сыгранных матча 
больше.


